Ⅲ 自由記入

まちづくり・行政	道路・交通	教育・文化・スポーツ	健康・医療・福祉	防災・防犯・治安	
183 件	113 件	30 件	60 件	21 件	
観光・経済・産業	自然・緑地・公園	環境・衛生	広報・広聴	その他	合計
89 件	35 件	23 件	17 件	14 件	585 件

自由記入欄にお寄せいただいたご意見の一部を紹介します。

1 まちづくり・行政

- ●高齢者が安心して住めるまちづくりを希望します。高齢者が入居できる公営住宅等も希望します。(男性/70代以上/北上)
- ●市民にとって住みやすいまち、他の市町村の人々から住みたいと思われるまちにして下さい。人の安 らぐまちにして下さい。(男性/50代/旧市内)
- ●三島市の事が大好きです。今は子育てに忙しいですが、今後、何かのお役に立てたら…と思っています。少し残念なのが、子育てにおいて、市の負担が少ない事でしょうか。全ての市民にやさしい三島市であってほしい。(女性/30代/旧市内)
- ●平日の市役所の開庁時間を、1時間から1時間半くらい延長していただけるとありがたい。現在の開 庁時間や休務日だと、市役所に用事があった時に、勤めている会社を、早退や遅刻しなければならな い。(男性/40代/北上)
- ●市内に大学があるので、もっと学生の力を利用して下さい。(男性/20代/旧市内)
- ●①三島市のホームページは、周辺市町村のものに比べ、非常に見にくい(レイアウト、内容すべてにおいて)。②歩行禁煙に関する条例が改定されたようですが、ほとんど周知されていない。歩行中禁煙である事を知らない方が多いため、三島、広小路駅前等、歩行中の喫煙者数は、数年前に条例が作られる以前と変わらないように感じられる。(男性/30代/中郷)
- ●三島と沼津との合併は断固反対! (男性/60代/中郷)
- ●三島市の取り組みについて、あまり PR されていないと思います。何をどのようにしたいか、分かり やすく PR してもらいたいです。 (女性/20 代/中郷)
- ●適度に緑があって、仕事があり、環境に優しく、災害に強いまちができれば、それでよいと思います。 交通手段がどうしても車中心になるので、そこが少し住みにくいと思います。(男性/20代/旧市内)
- ●市は努力していると思うが、市民の多くが無関心のようです。それをどうするかが問題です。(男性/60代/北上)
- ●よい施設があったとしても、誰も知らなかったら意味がない。「聞いてくれれば教えます」を変えてほしい。(女性/40代/旧市内)
- ●人が主人公のまちづくり。東駿河湾環状道路の早期全線開通によって、通追車輌の減少がどの程度になるか期待しています。恵まれた自然の中で、特に街中では老人、子どもが安心して散策できる穏やかな三島。郊外から中心街へのアクセス道の整備と、中心街車輌乗り入れ規制(中心街の手前にモータープール)。歩いて、サイクリングで買いものを楽しめるまちがよい。(男性/60代/北上)
- ●新しい三島市に期待したい事があります。どうか、施設をつくるだけでなく人を大切にしてください。

Ⅲ 自由記入

色々チャレンジする事はよい事と思いますが、多くの人が参加できる、納得できる行政をお願いいた します。 (女性/40代/北上)

- ●三島の自然、人情、歴史、風土が好きです。長い間三島市から離れて暮らしていましたが、約50年 ぶりに帰郷した実感は、三島も荒れ果てたものだと言いたいです。すべてが市政の結果とは言えませ んが、中央の住民無視の悪政に対する、市民を守る市政の力強さが足りなかった結果だと思います。 (男性/70代以上/錦田)
- ●三島はとても住みやすい所で、人も優しく、思いやりのあふれる市です。私も、これからも長くずっと三島で歩んでいけたらと思います。(女性/30代/北上)
- ●居住環境はよいが、市全体の活力がない。市の取り組みみついて目標を明確にされたい。災害対策について想定外も含め、見直しをお願いしたい。(男性/50代/北上)
- ●樹木も生きものですから、ただ短くするだけでなく、木の成長方向も考えて剪定して下さい。芽生えた後が見苦しい。(男性/70代以上/旧市内)
- ●三島市だけではなく、行政全般に対しての意見ですが、税金等の納税(入金)に対しては積極的に通知や訪問で集金しに来ますけど、逆に国からや市から支払いをして頂ける事については、受ける側が聞いたり問い合わせしなければ対応して頂けないのが、非常に残念です。 (男性/40代/旧市内)
- ●街中に歩ける水辺を充実させ、人を集めて活気のあるまちづくりをしてほしい。(男性/40代/中郷)
- ●困った時に助け合えるようなまちづくりを望みます。地域の交流を深めるためのイベント等考案して下さい。(女性/50代/北上)
- ●三島市は、歴史的にも知名度のある所でもあり、街の中に緑のある楽寿園、三嶋大社、佐野美術館、駅北学園通りがあり、環境面から見ても、水の都といった落ち着いた感じの市でもあります。また、新幹線三島駅は利用客も多く、住みやすい面もあります。今後、更に利便性を高めるものとして、東駿河湾環状道路での2013年度全線開通があり、観光面からの発展も図っていく事がよいと思います。そして、近隣市町との合併は現時点では考えず、三島独自の都市計画に基づいて、地区計画等を進めていくと共に、郊外、住宅地へのバス路線の充実も図っていくよう、支援していただきたいと思います。(男性/70代以上/中郷)
- ●三島市での活動内容をすべて理解していないのですが、自分たちが知らないだけで、色んな事を行っている事は「広報みしま」で見かけたりもします。今、特に住みにくいとかはないのですが、仕事をしているので、せめて市民課、戸籍課だけでも土曜日開けてくれる時間を考えてほしいです(毎週でなくても)。(性別不明/30代/錦田)
- ●三島の火葬場の駐車場を広くして下さい。いつも停められず下まで路上駐車で困っています。 (男性/40代/錦田)
- ●三島駅南口周辺の整備事業の完成を期待しています。 (男性/70代以上/中郷)
- ●あまり高層マンション、高層ホテル等作ってほしくない。美観を損なう(まちを歩いていても圧迫感を感じる)。(男性/60代/北上)
- ●三島に嫁いで35年になりますが、よい所がたくさんあるまちだと思います。水はきれいだし、富士山も素晴らしい。道路の整備も進み、将来日本一長いつり橋も計画され本当に楽しみです。この素晴らしいまちを、もっと大勢の人々に見てほしいと思います。自分の住んでいるまちに1つでも、自慢できる所があるというのは誇りです。(女性/60代/旧市内)
- ●市役所で働いている人の数が多すぎるのではないでしょうか?人件費を少し見直す必要があるよう

な気がします。PC 処理の時代ですので、それも可能かと…。三島市民が立ち寄りやすい、駐車場を備えた、新三島市役所建設への第一歩になりそうな気がします。 (女性/40代/中郷)

- ●この震災で、人間は自然界の一部であると知らしめされた。人はもっと謙虚に、自然と融合し、寄り添う必要を痛感しました。三島には、自然がまだまだあり、かつ、歴史、文化があります。それらの無形財産を、次世代、さらにその先の先までもバトンタッチしていきたいと思います。それを受け継ぐべき人材を育てる事に財源をそそいでほしいです。「人は財産です」。人の基礎である乳幼児を育む事が、ひいては無駄な財源の支出を抑えられます。治療には多大な財と人を必要とします。この乳幼児育成に、市民個々の力をそそげる形をつくる事が大切です。その力となるシニア世代の活用が有意義だと思います。(男性/30代/中郷)
- ●長泉と比べると、アピールするのが下手で損をしている。潜在的な力があると思うので、それを活かすべき。こんな時こそ駅南東の再開発を進め、新たな話題をつくるべき。高齢者福祉も大事だが、若者が住みやすいまちづくりを進めて、まちに活気を作るべき。例えば、長伏グラウンドも一部改修程度にとどめず、大規模改修する等、とにかく活気あるまちづくりをすべきだ。(男性/50代/北上)
- ●新しいものを作るより、今あるものをどうしたら活用できるか?!を考えるべきではないかと思います。 (男性/40代/北上)
- ●生まれた時からずっと三島に住んでいます。緑や水がきれいでとても住みやすいまちだと思います。 要望としては、スーパー等買いものができる所がもう少し増えるととても助かります。また、個人的 に自転車に乗って出かけることが多いので、サイクリングコースが増えるとよいなと思います。(女 性/30代/中郷)
- ●最近市役所等に行きますと、職員の方々の対応がとても親切でやさしくなったと感じます。ありがたいことだと思います。(女性/70代以上/錦田)
- ●仕事上、他の市町村役場等へ行く機会が多いのですが、ハッキリ言って三島市の職員の態度が一番悪いです。何においても遅いし、横柄です。三島市の顔になる訳ですから、もう少し考えた方がよいと思いますが…。あと、すべてが中途半端な気もします。取り組みはどこよりも早いくせに徹底しない。(男性/30代/旧市内)
- ●生涯学習センターの駐車場の改善を求めます。 (女性/30代/旧市内)
- ●沼津との合併は絶対反対です。平成の大合併でも失敗した所が多く、もともと大きかった都市はより繁栄し、小さかった都市は吸収されて悪い結果になった所がテレビで報道されていました。三島市は、文化があり、美しい川のあるまちです。沼津市と合併することによって三島市の名を無くすようなことはしたくありません。 (女性/20代/旧市内)
- ●新しい施設を作ることなく、古い建ものや街並み、湧水、緑を上手に残して活用して、まちおこしを してはどうですか?商業、農業、学業、観光でやっていくという目標をかかげた方がよいと思います。 男女共同参画は全く無駄であるので、やめた方がよいです。そのようなイベント、施設を利用するの は特定の人だけだと思います。広く市民のためにその予算を回して下さい。 (男性/30 代/旧市内)
- ●市役所では丁寧に対応してくれるので、そんな雰囲気がまちづくりに役立つのではないかと思います。 (女性/40代/旧市内)
- ●①地デジ放送の開始に伴い、さくらチャンネルがなくなるのは淋しいです。②記念日に市から頂ける 木がありますが、頂ける機会と木の種類を増やして、花もあればよいと思います。③水道代について。 下水道代が高いように思います。安くしてほしい。④市のスポーツ教室について。働いている人も参

加しやすい時間にあったらよいと思う。また、教室数も増やして頂けると嬉しいです。(女性/40代/旧市内)

- ●①役場の対応が悪い。②道路の電柱が邪魔です。地中に沈める等、考えて下さい。③交通量に対して 道幅が狭い所がある。④もっと老人や子どもにやさしい市であってほしい。長泉町が羨ましいです。 (男性/30代/居住地区不明)
- ●みしまるくんとみしまるこちゃんは、子どもたちのお気に入りです。幼稚園で頂いたシールに、とても嬉しそうでした。駅や、また、所々に花が植えられ、とても明るくなったように思い、ありがたいです。それに伴って、三島の人たちの心も明るくなってほしいと思います。大震災で大きな被害と共に頂いた、変わるチャンスを、三島市として、大きく受けていただきたく願っています。節電や節水等、自然と共に生きる形の実現と共に、早寝早起きから、太陽と共に元気に生きる三島市になってほしいと願っています。特に、お母さんの存在の光る三島市になると、きっと元気が出るのではと思います。もちろん、お父さん(子どもたち)を生かす光になることがよいと思います。(女性/30 代/旧市内)
- ●三島の図書館を使う際に、土、日に行くと駐車場が空いておらず、いつも待たされる。現状の駐車場だと高さに制限があり、借りるだけの1時間程度の利用に待たされるのはどうかと思う。駐車場を改良するか、生涯学習の人たちと違う駐車場にする等、どうにかしてほしい。(女性/60代/北上)
- ●市の人口構造等は、これからどんどん変化していくので、どのようなライフステージにある人にとっても生活しやすい、そして "三島らしい" まちづくりをしてほしいです。再開発して特徴を失った他のまちと一緒にはならないで下さい。また、中心市街地でない地域に住んでいる市民も協働できるまちづくりが必要だと思います。(住宅地の高齢化 etc. の問題もあるので)。市役所が何をするかで市が変わります。これから頑張って下さい。(女性/20 代/中郷)
- ●東日本大震災後、徳倉学区の避難所になる場所が少ないと感じました。東レの体育館やタワー等、近くの施設を確保できないのでしょうか?復興のためと、税金が上がる、補助が減るという不安も強くあります。普通の暮らしができる三島に避難してくる方を受け入れる方が早いのでは。何でも復興の理由にするのはよくないです。三島の問題、三島が安心、安全、元気を発信することで、復興が早くなるように足元を固めてほしいです。苦しいのは皆同じ、決して楽な暮らしの方ばかりではないです。子どもの環境で、放射能の心配、運動場、プール、特にプール清掃、プール開き前に全幼稚園、保育園、小、中、高を調査してください。水道水の調査もしてください。根拠がないのに不安をあおる行動に振り回されてしまいます。調べる、そしてホームページに載せる、といったことを市でやっていただきたいです。地上1m以内が大事なんだとか言っていました。市にガイガーカウンターはないのですか?(女性/30代/北上)
- ●記入をしていて、三島市の取り組みを全然知らないことに気付いた。1人暮らしだと情報があまり入ってこない。今の三島市は好きだけれど、もっと活気のある市にしてほしいと思う。人の集まる施設があるとよい。(女性/20代/錦田)
- ●社会人が利用できるように、役所の機能を土日も利用できるように変えて下さい。(男性/20代/旧市内)
- ●三島駅周辺が伊豆地域の玄関口交通の結節点として、県東部の中核的な都市として発展し、緑、水、自然、花いっぱい、市民運動並びに美しい環境づくり運動の推進に努力されている事を大変嬉しく思っております。源兵衛の散策路ではせせらぎの音を聞き、飛び石や古径を歩く時にも心が和みます。

運が良ければかわせみも見ることができました。ガーデンシティみしま推進事業の大通り商店街にも花がいっぱいで、まちの中を歩くのが楽しくなります。3つの「みしま」は美しい「み(美)しま」、魅力ある「み(魅)しま」、味わいのある「み(味)しま」を知った時、とてもよい事だとわくわくしました。(女性/70代以上/旧市内)

●風情のある三島のまちが大好きです。他のまちにはない三島の情緒ある雰囲気を大事にしていただきたいと思います。駅前開発も大切ですが、どうか今の三島の風情を壊さぬような開発をお願いします。 (男性/40代/旧市内)

2 道路·交通

- ●三島駅の北口から南口の通行がすみやかにできるよう改善してほしい。(女性/50代/北上)
- ●大場川に遊歩道を作ってほしい。(女性/40代/錦田)
- ●新幹線口からの下りのエスカレーターを設置してほしい。(北口から南口へ向かう階段)。(女性/20代/旧市内)
- ●歩道を整備してほしい。二日町グラウンドの前の歩道が広くきれいになり、子どもを連れて歩きやすくなったのでありがたく思いました。ただ、市内にまだたくさん危ない歩道(車道を歩くような感じの所等…)があり、正直、子どもの通学路として利用したくありません。車社会ですので、もう少し歩行者、特に小さい子どもやお年寄り、身体の不自由な方に配慮した環境になることを望みます。(女性/20代/旧市内)
- ●三島裾野間の歩車道の整備をお願いいたします。(男性/70代以上/北上)
- ●自動車がないと生活できない環境ですが、高齢者の免許返納をにらんで、バスや電車の更なる整備が不可欠なのではないでしょうか。(男性/30代/中郷)
- ●①歩道を歩いていて、後ろから来た自転車にぶつかりそうになった事が何回もあります。せめてベルを鳴らすなど運転マナーの向上を図る必要性を感じます。②カラスが生ごみの袋をつつきに来る事があります。カラスは黄色は見えないそうですが…ごみ袋を黄色にするのはどうか。(女性/70 代以上/旧市内)
- ●赤ちゃんをベビーカーで散歩に連れて行く時、道路、歩道が凸凹で歩きづらい。(女性/20代/北上)
- ●街中の道路が、昔のままの所が多い。道路を広くしてもらいたい。(女性/60代/中郷)
- ●近所の生活道路が狭く怖い。せめて、ミラーをつけてほしい。自転車も、スピードを上げて下ってきて、何度もぶつかりそうになった。点検に来てもらいたい。(女性/40代/旧市内)
- ●三島駅の北口の整備を前に行ったと思いますが、雨の日や電車が止まる時間等混雑します。北口に迎えに行かない車が北口の交差点で曲がれません。改善策があるのでしょうか。(女性/50代/北上)
- ●道路が狭く、歩行者の通路が確保されていない。バスが通ると地震が起きたみたいに揺れる。(女性/60代/北上)
- ●三島駅の南北をつなぐ通路を作るべき。切符を買わないと通行できない駅などあり得ない。新たな通路建設は必要ない。通り抜け用の通行券を発行するだけでもよい。三島市は線路を挟んで分断されています。市の一体感を持たせるためにも必要と考えます。(男性/50代/北上)
- ●ミラーがなかったり(富士見台から沢地へ下りるT字路)、道が細いのにやたらと車が多い道(谷田のマックスバリュー前~R10に抜ける道)がたくさんあるので、いつも冷や冷やものです。また、遺伝研坂下は信号ができてから待ち時間がひどくなって、通りにくくなりました。交通事故を防ぐためにも、細い道を通学路にしない、整備を進める等対策をお願いします。(女性/40代/錦田)
- ●自転車通行帯の整備を望みます。(男性/70代以上/北上)
- ●子どもの通学路を整備してほしいです。三恵台に越してきたのは、学校までの近道があると思っていたからでしたが、実際は 10 年以上前から通ってはいけなくなっているとの事で驚きました。平坦な道ならば長い距離を歩かせても心配ではありませんが、急勾配を歩かせるのは少しかわいそうです。雨の日や真夏日等は、登下校だけで疲れてしまいます。道がないのならば割り切れますが、せっかく

ある道を使えないのは納得できません。子どもたちのために、ぜひもう一度通学路として使えるよう整備をお願いします。(女性/30代/錦田)

- ●右折車線を増やしてほしい。雨の日に、子どもたちが車に水をはねられているので、道路、歩道の整備を行ってほしい。安心して暮らせるようなまちづくりを早急に行って下さい。(男性/40代/中郷)
- ●①1 人で乗っている自家用車が多すぎます。自転車やバス通学通勤ができるように考えてほしい。道路を広げると商店にお客様が来なくなってしまいます。商店街もあってもよいと思います。コミュニケーションがとれると思います。②高層ビルは建てないでほしい。③トンボやほたるが住めるまちづくりをしてほしい!! (女性/60代/北上)
- ●バスの本数が少ない。段々少なくなるので、バスを当てにしなくなり、利用する機会が減った。特に 夕方の時間帯は本数が増えればもっと利用したい。(女性/20代/北上)
- ●今春より娘が入園したためその目線ですが、① (徒歩) 通園途中の歩道がごみの収集場になっているが、"もえるごみの日"、その歩道がごみ袋で歩けず、車道に降りて歩かなければならない所があり、とても危険です。②子ども(乳幼児)を遊ばせる所がない。支援センターも駐車場は有料ですし、狭い。屋内外で遊ばせられるようなセンターがほしい。雨天の時も、なかなか運動をさせれられるくらいの場所はない。子どもは天気は関係なく、いつでも体を動かして遊びたいと思っていると思います。③子ども便座付きの公共トイレが点々とあると外出中の心配が減ります。④食育に関心があります。地産地消にも関心があります。減農薬、果ものをぜひ作っていただきたいです。わざわざ"取り寄せ"して高い野菜を食べています。この地で作っていただければ…。(女性/30代/旧市内)
- ●雨天(大雨)で冠水する箇所が多いので、通勤が大変な場合があります。道路、歩道の整備をお願い したい。(男性/40代/旧市内)
- ●日常自転車を使っての行動が多いのですが、歩道と車道の区別がない所も多いので、自転車やウォーキング、ジョギングの人たちにもやさしい道づくりをお願いしたいです。(女性/40代/中郷)
- ●道路(歩道)について。凸凹していたり、ゴツゴツ(敷石)していたり、花壇を作ったり、色々洒落た道にしているが、年寄りや障害者にとってウォーキングバック、車椅子では歩きにくい。また何か大勢の人が通らなくてはならない事態が生じた場合に困る。また、花壇はまだ花が咲いていてきれいなのに全部植え替える。道路はシンプルで安全、楽に通れればよしと考える。金を掛ける必要なし。お金の使い道、税金の使い道を考えていただきたい。(男性/70代以上/旧市内)
- ●私はバス通りの並びに住んでおります。最近特にバス、大型車が通る度に地震かしら?と思うほどすごい揺れを感じ、壁に亀裂が入り、直してもまた入る状態です。揺れの原因は、道路下の水道やガス管等の工事が多く、埋め戻しが不足、沈下や地下水や漏水による空洞化に原因があるのじゃないでしょうか?地下の空洞化調査も必要ではないでしょうか。(女性/70 代以上/北上)

3 教育・文化・スポーツ

- ●私はスポーツには興味はありませんが、音楽や美術は大好きです。三島は音楽ホールはとても立派ですが、グループで練習できるような施設が少ないように思います。バスについてですが、土日祝日の運行が少なくて困っています。きたうえ号も、もう少しルートの違うものもあって、自宅に近い所へも行ってもらえると、利用者も増えると思うのですが。(女性/40代/北上)
- ●今回の東日本大震災で、地域の人たちとのつながりが、非常に大切だと、改めて気づかされました。 核家族が増えていく中で、お年寄りと、子どもたちとのつながりがもっとつくれるのではないかと思います。例えば、学校で、習字やそろばんを、生きがいデイの日にあてて教えていただく等すれば、 ふれ合いの場が増えるのではないでしょうか。(現状、今の若い先生たちはあまり字が上手ではありません)。家に帰って、子どもたちが親にそういった話しをするようになると、親も意識をするようになると思います。実際、30代の私たちは、お年寄りの生活に距離を感じていると思うからです。小さい事かもしれませんが、「まちづくり」を身近に感じられる、そういう「三島市」であってほしいな、と思います。(女性/30代/旧市内)
- ●コンサートホール等のようなイベント施設の充実。 (男性/20代/北上)
- ●三島市はとても住みやすく、よい所だと思います。しかし、スポーツをする環境が少なく、特に子どもが気軽に利用できる施設が必要だと思います。仕事や勉強で忙しい中で、そんな日々の忙しさから抜け出し手軽にスポーツができる環境があるというのは、とても豊かな社会だと思います。子どもたちも、スポーツを通して仲間との協調性やルールを守らなければいけない事等、学校の勉強では教えられない事を覚える事ができるので、スポーツができる環境の充実を望みます。(男性/20代/北上)
- ●長伏プールの整備をしてほしい。今のままでは、幼児ぐらいの子までしか楽しめない。富士のマリンプールのような、多目的のプールがあると、家族みんなで楽しめる。(女性/30代/錦田)
- ●三島市は緑もたくさんあるし、歴史的に貴重な文化財等もたくさんあるので、文化や芸術面に力を入れた方がよいと思う。スポーツ環境の充実等は他の市もやっているが、どこも軒並みなので、同じ路線をたどっても「それなり」止まりで終わってしまうと思う。ある程度の力は入れつつも、「三島ならでは」の色を出すには、地元によい環境があるのだから、文化、芸術、イベント等をこれからより伸ばしていけたらよいと思う。例えば、ホールで定期的に、まちの人が参加できるコンサート、イベントや、地元の人たちによるバンド、ダンス、歌、等発表の場に応援、力を。三島を中心に、または三島から発達の文化、イベントに今後期待したい。(男性/30代/旧市内)
- ●フリーターやニート等職に就けない若者を支援し、体験就職を経験させてほしい。教育の充実や市の活性化のために、企業誘致を含め、あらゆる手を尽くし、人にやさしい癒しのまちにしてほしい。(男性/20代/北上)
- ●スポーツ環境を充実したものにすることもよいことだと思いますが、音楽や芸術の施設ももっと充実させていただきたいと思います。例えば、三島市民文化会館で有名な音楽家のコンサートを開いていただくとか、周辺の駐車場をもう少し整備して頂けるとありがたいです。 (女性/40代/北上)

4 健康・医療・福祉

- ●不妊治療に対してもっと助成金を増やす等、力を入れてほしい。 (男性/30代/錦田)
- ●①まちづくりに対する意見、要望があってもどこへ言ってよいかがわからない。②保育園は、土曜日には実施していなかったり、月2回程度だったり、時間が短かったりするので、土曜日も働く人のための保育園であってほしい。(女性/60代/旧市内)
- ●三島駅の近くに大型スーパーを作ってもらいたい。三島駅の近くに総合病院を作ってもらいたい。市で管理する老人ホームをもっと作ってもらいたい。年老いても安心して生活ができるまちを望みます。 (女性/70 代以上/旧市内)
- ●①休日、夜間の救急に限らず、医療体制、施設、病院の充実。②公共交通機関の充実を図ってほしい。 自家用車がないと生活が不便すぎる。(女性/30代/錦田)
- ●①福祉に力を入れるような事は聞くのに、福祉会館は使いにくいし、利用時はボランティアでも市営の駐車券を出してもらえない。とても不満です。②児童センターも子育て支援センターも小さい子向きで、小学生が伸び伸び遊べる公園があまりない。③雨の日でもお年寄りや障がい者の方等が軽くからだを動かす事のできるような施設があると嬉しい。④生涯学習センターの駐車場が不便。屋外駐車場は少なく困り、屋内は出し入れにとても時間がかかる。(女性/30代/錦田)
- ●要支援者対策の充実を望みます。 (男性/30代/旧市内)
- ●他都市が行っているように、子どもの医療費をタダにしてほしい。(女性/20代/錦田)
- ●子育て支援の充実。医療費、教育費の無償化の年齢は 18 才まで。高齢者、介護支援の充実。無償化ないし一律定額化。そのための消費税、増税はやむを得ないと思います。三島市だけでも、住みやすいまち、子どもを育てられる安心なまちづくりをしてもらいたいです。 (男性/40代/中郷)
- ●ワンコインバスのコースをもっと増やしてほしいです。高齢者になり車を運転できなくなってからの、 買いものや病院通い等不安です。ちなみに御園方面はありません。(女性/50代/中郷)
- ●家庭での保育に欠ける子(働く両親、介護、病気…)の希望者全員が保育園に入園できるよう充実させてほしい。(女性/50代/錦田)
- ●医療施設、スタッフが充実している大規模な病院を誘致してほしい。 (男性/20代/錦田)
- ●子育てについて、共働きなので、平日は特に自由な時間が少ないので、土曜日、日曜日を有意義に過ごしたいと思っています。近くの公園に行っても、ブランコや鉄棒もなく、トイレもないので、車で遠くに出掛けるように…。小学校等も自由に入れないし…。私が子どもの頃より確実に遊具が減っていると思います。三島市には他の市より保育園の保育料が安いと聞きましたが、2万円を超える保育料は高額だと思います。金額が高いので、保育園を退園する事になりました。公立の幼稚園は安すぎだと思います。金額の格差を無くしてほしいと思います。働かなければ生活が苦しいのに…。保育園にはすぐ入園できたのでとても助かりました。(女性/30代/中郷)
- ●高齢者福祉サービスが、必要な人に有効に活かされていない。どんなサービスがあるのか、どこに相談すればよいのか、高齢者にはわかりにくい。痴呆に対しての相談窓口、痴呆外来等、医療、福祉両方をもっと充実させてもらいたい。高齢者は、相談をするのも我慢してしまうと思うので、高齢者世帯を訪問し、声を聞いて助けてあげてほしい。介護保険を臨機応変にすばやく認めてほしい。(女性/30代/旧市内)

Ⅲ 自由記入

- ●子どもの医療費を、全額負担していただきたい。公立の幼稚園は、年少から全員入れるようにしてほ しい。3人目以降は保育料無料等、子どもが多い家庭に配慮してほしい。(女性/30代/中郷)
- ●高齢者バス利用助成券を頂いて、とても助かります。バスが夏梅木方面にも通ってほしいです。(女性/70代以上/錦田)
- ●障がい者にやさしいまちづくり(老人にも)。歩きやすい歩道(散歩したくてもこわいです。目が不自由なので歩きにくいです)。(女性/70代以上/旧市内)
- ●合併はしないでほしい。三島という街を名前だけにしないで下さい。三島社会保険病院以外にも、どんな事情がある人でも入院できる総合病院がほしい。(女性/30代/北上)
- ●子育て支援の充実がこれからの三島市を支えていくと思う。見晴台の下水道整備をしてほしい。(女性/20代/北上)
- ●南小デイ教室に行っております。とても楽しみにしております。続いてほしいと願っています。(女性/70代以上/錦田)
- ●三島市について、大体の事が、"まあまあ満足"といった感じで、特別素晴らしくもまずくもない気がします。暮らしやすいまちといえばそうなのかも知れませんが、医療や子育で等に、もう少しだけ期待したいです。幼稚園にしても、2年と3年とあると、入れなかった時に不満に思ってしまったりするので、全園同じになったらよいと、子どもが小さい頃は思ったりしていました。教育も、35人1学級が早く学校全てに導入されたらと思います。(女性/30代/旧市内)

5 防災·防犯·治安

- ●防災基盤をしっかりと整備し、安心で明るく住みやすいまちを目指して進めてほしい。(男性/50 代/ 北上)
- ●地震災害時の避難所を確実に設けてほしい(学校だけでなく)。(女性/60代/旧市内)
- ●自然防災に強いまち、安全なまちづくりをしたい。(男性/70代以上/錦田)
- ●道路が暗く、女性が夜歩く時に怖さを感じる所が多数あります。街灯の整備を期待します。(男性/30代/旧市内)
- ●犯罪防止や障害(心身共に)を持つ人、弱者への取り組み(福祉制度等)を充実させてほしいです。 (女性/40代/旧市内)
- ●①分譲地内の違法駐車の取り締まりをお願いします。最近団地内の、特に夜間の違法駐車が増えてきており、防災上不安を感じます。一時期取り締まりを行っていただいた時は減りましたが、また最近増加しております。定期的なパトロールを実施して下さい(特に夜間)。②ペットのモラル看板について。犬に関しては、モラルに関する看板が街中に設置されており、飼い主もマナーを守っておられますが、飼い猫に関しては、看板もなく、勝手に敷地内に入り込み糞尿をされる等、迷惑を被っています。犬同様の看板の設置及び広報で取り上げて下さい。(男性/年代不明/中郷)
- ●居間で地震を感じた。横揺れが長く立っていられない。動こうと思うが足が竦み、東海地震が来たかと思った。テレビを観ると東北三陸沖とわかった。距離にして 700km はあろう三島(震度 4) でこれはデカイと思った。その後、津波の凄さ、恐怖を目の当たりにした。東日本地震規模の東南海地震(M9.0)が我が市、町を襲ったらどうなる、どうする?教訓として我が命は自分で守れと言われ努力しないといけないと思った。M9.0 を想定した地震マップを早急に配布願いたい。(男性/70 代以上/北上)
- ●東北大震災があり、これから東海地震が来るという時期であるので、防災や災害に強いまちになって くれたらよいなと思います。(男性/20 代/北上)
- ●①東海地震が起きた時に、壊れる可能性が高い住宅に支援をしてほしい。②土壌調査をして断層とかをもっと市民に教えて。(女性/20代/中郷)
- ●災害に強いまちづくりをお願いします。 (女性/60代/旧市内)

6 観光·経済·産業

- ●三嶋大社への観光客を街中に呼ぶ方法を検討したらどうか。(男性/60代/旧市内)
- ●街中であまり若者を見かけません。商業施設等遊べるスポットがあったらよいな…と思います。(女性/30代/旧市内)
- ●もう少し商店街に賑わいがほしい。(男性/50代/旧市内)
- ●みしまコロッケ等の特産品を PR するのはとてもよい。農兵節や三島囃子という何百年も代々受け継がれてきた郷土芸能をもっともっと内外に PR して、三島といえば三島囃子というように全国的にも有名になって夏祭りも盛り上げて、全国からお客さんがたくさん訪れるような市になっていってほしい。新しくつくる郷土資料館にはぜひ、三島囃子や農兵節のコーナーを設けて紹介してほしい。(女性/20代/中郷)
- ●本町や駅前の通りの商店を気軽に貸したらどうか。高校生とか大学生を活用できれば活性化するかも。 (男性/60代/旧市内)
- ●マスコットキャラクター "みしまるくん" "みしまるこちゃん" をTシャツに印刷して、8月15日~16日の三島夏まつりの折、子どもたちに"ハッピ"の代わりに使用させたらどうか。販売して売り上げ金は震災地に寄付を。(性別不明/70代以上/旧市内)
- ●三島駅はきれいなのに、駅周辺に施設が少なく、商店街にも活気がないように感じる。(女性/20 代/旧市内)
- ●周辺の長泉町、清水町の近年のまちづくりには勢いがあります。新しい道路、そこに出店する商業施設。私はいつも利用させてもらっています。もし三島に便利な商業施設があれば、当然利用したいと思います。ここまで書いてさらに裾野、沼津の商業施設も多く利用しており、三島での利用が、約1/5くらいだと気付きました。(男性/50代/北上)
- ●大型ショッピング店の誘致をお願いします。(男性/70代以上/旧市内)
- ●①夜間のグラウンド利用料金が他市町に比べて非常に高い。②家族単位で行えるバーベキュー施設がない。③昔ながらの商店街(本町通り)をなぜ崩壊させたのか?台風で壊れたアーケードを復旧せず撤去した事で"まち"の認識は消え、更にマンション建設により商店は減り、風俗店ができ、三島市の中心がなくなった。(男性/40代/錦田)
- ●三嶋大社を中心とした歴史と伝統と文化を基調とし、それに商工業、観光が共に栄えるというまちづくりをしていただきたいと思います。(男性/50代/錦田)
- ●三島駅の北口はきれいになったが、南口の商店街に活気がない。閉店している店をそのままにせず、 活性化してほしい。駅自体も改築して地下道の地震対策をして下さい。(女性/40代/中郷)
- ●三島駅に駅ビルを建設してほしいです。南口、北口両方とも電車から降りてすぐに買いものできる場所がみつかりません。(女性/20代/錦田)
- ●①地元の雇用を創出する産業育成、企業誘致を行って下さい。雇用のない都市は活気がなく、福祉、 医療の充実もできないと思います。箱根西麓等、環境と観光、産業をバランスよく開発できると思い ます。②教育を充実させて下さい。従来の教育法ではなく。日本文化、道徳、郷土の文化、歴史をよ く理解し、外国語(文化)も身につけ世界とコミュニケーションのできる人材の育成を。(男性/60代/旧市内)

- ●①買いものは市外のお店で購入が多い。お金がよそへ落ちています。②体育館、耐震工事という事で 長い休みに入りますが、長泉町のように、他の場所への移転は難しいのでしょうか? (女性/60 代/ 北上)
- ●三島市には、子どもから大人まで楽しめるショッピングモールがありません。雨の日も遊べる場所は、子どもにとっても重要です。お金をかけずに遊べる屋内公園やショッピングが合体していたら、とても便利です。子どもクリニックの併設や薬局等、必要な事が一ヶ所でできてしまうのは、子育てをする母にとって時間短縮や負担軽減になります。あちこち行くのに、車での赤ちゃんの乗せ降ろしは負担です。家族みんなが楽しめる施設&ショッピングモールを計画してほしい。(女性/30代/北上)
- ●三島は伊豆へのお客様が素通りしています。三島には幸と三嶋大社があります。歴史、文化を研究したら、お客様を呼ぶ事のできる何かがあると思います。参拝下さる方々にも買って頂けるような土産もの等、街並にも工夫していただきたいと思います。(女性/70代以上/錦田)
- ●三島には多くの高校があり、また日大、順天堂大学もあるので学生の多いまちだと思いますが、その学生が日々利用しそうな喫茶店やファストフード店等が三島駅周辺にほとんどなくて、あったら学生たちがもっと喜んで三島でお金を使ってくれそうな気がします。また雑貨店や洋服店等、魅力的な店をどんどん増やしてほしいです。(女性/40代/北上)
- ●①どんな買いものをするにしても、三島市で済ませる事がなかなかできません。隣接の長泉町、清水町、沼津市等へお金を落としているような切ない気持ちになります。本町等は年配の方向けの商店はありますが、若い層が利用できる商業施設がほとんどないのです。駅周辺にも気軽にお茶を飲める場所も見当たらず、寂しい現状です。再開発を考える上でよく検討していただけたらと思います。②日大通り~北上地区へ向かう街並みがひどくさびれていてがっかりさせられます。縦貫道へもつながる道なのですから、なんとか美しくしていただきたいです。富士山とのバランスが残念です。(女性/40代/北上)
- ●自然を守る事もすごく大切だと思うけど、若い人にとって三島は、はっきり言ってしまうとつまらない街だと思います。大きなショッピングモールがあるワケでもなく、自然をメインにしたテーマパークや自然公園等も特にないので、いつも遠出をしています。三島に1つでもそういう施設があれば、もっと人が集まるし、人が集まれば街も発展すると思います。せっかく新幹線も止まる土地なので、まずは駅周辺をもう少し発展させるといいと思います。(女性/20代/旧市内)
- ●①中心市街地の活性化について。どこの地域もそうですが、商店街に元気がなく、暗くて沈んでいる。 貸店舗が目立ち、明るさがなくなっている。②空家を手軽に借りられるよう安く提供したり、③定期 的なイベントや売り出しを多くするなどの対策はできないものだろうか。④三嶋大社に門前町をつく ろう。長期的になるだろうが、観光客に賑わいを与えるように、伊豆の玄関口として。⑤幹線道路を 整備する時造る時、バイクや自転車の専用道路を。事故は減少するだろうし、なにより走行しやすい。 (男性/60代/北上)
- ●三島駅周辺の整備の充実(三島市の顔)と、三島駅の売店で、三島に関するお土産(名物)を作る事。 (ある観光客に駅で、三島のお土産は何がありますか、とたずねられた時、答えられなかった)。自 転車ブームにのって、三島〜箱根のサイクリングコースを整備して、三島駅からレンタルで自転車。 街中を走って活性化していただきたい。(男性/50代/北上)
- ●何か活気がない。三島に特長がほしい。三島に行けば何々がある、何々が見える…桜並木、花畑、駅 前通りの商店も静かすぎる気がします。楽寿園も、楽しさと美しさがほしい。(女性/70代以上/錦田)

- ●①三島駅、市内を賑やかにしてほしい。②三島市役所を新しくしてほしい。③大企業を入れて雇用の確保をしてほしい。④農業の振興を行ってほしい。⑤不要道路の作成をやめてほしい。(男性/40代/北上)
- ●三島市駅周辺にデパートがあればよいなあと思います。(女性/30代/旧市内)
- ●南口駅前が雑然としているので、楽寿園までの道がすっきりするとよいなあといつも思っています。 大社の門前町は整備されてきて、とても満足しています。よく、市役所近辺で三島大社への行き方を 聞かれますので、案内板を設置した方がよいと思います。あと、市民が利用できるジムがほしいです (民間でも可)。長泉や清水町、沼津まで行かないとないし、体育館のジムも行きづらい所がありま す。門前町に、有名老舗がきてほしいです。例えば、デパ地下に入っているような、とらやカフェ、 辻利カフェ、竹風堂のような…。すみの坊が来てくれたのはとてもよいです。あとは、オープンテラ ス席のあるおしゃれなカフェがあると、おしゃれ感が増して、観光客がたくさん来ると思います。三 島には、お土産の目玉が少ないと思います。(女性/30 代/旧市内)
- ●子どもが今、就職活動中です。三島には大きい企業がなく、就職したくても三島に帰ってこれないのが現状です。若い子たちが帰ってきてくれる三島をつくってほしいと望みます。東京での生活が楽しいのか、三島に帰ってくる魅力がないそうです。三島を好きな私はショックでした。(女性/50代/中郷)
- ●コミュニティバスといった交通弱者への対応をこれからも進めていってほしい。特に、山手の団地の高齢化はこれからが急激に進むと考えるので、ビッグタクシー(ジャンボタクシー)にこだわらず、デマンド交通の形も含め、地域のタクシー会社と共に地域交通の維持をしていってほしいと思う。また、せっかく三嶋大社というランドマークがあるのだから、商店街が足並みを揃えるよう働きかけていかないと、現状の商店街の店主たちの代がいなくなればさらにシャッター化が進むので、複合施設といった人の集まるコンテンツに、抜本的かつ斬新な形で、勇気を持って変えていくことが必要であると考えている。それ以前に、旧態依然の古臭い考えを変える必要があるので、その道は遠く険しいのは否めないが。街の中心に人が集まるような街づくりをぜひともよろしくお願いいたします。(男性/20代/居住地区不明)
- ●今後伊豆縦貫道が完成したら、伊豆に向かう車に三島は寄ってもらえなくなります。観光客に来て頂けるように、文化、歴史をアピールしていっていただきたい。(女性/40代/中郷)
- ●清水町のサントムーンのようなショッピングセンターを三島に作って下さると、三島に買いものに行くようになると思います。駅前だと狭いので、少し離れた広い場所に作っていただきたいです(駐車場無料で)。イトーヨーカドーやキミサワのような前々からあるスーパーを入れたりして、今まである商店を潰さず、かつダイソー、無印、TSUTAYA、ユニクロ、ニトリ、PLAZA、薬局、手芸屋等、リーズナブルで人気のある店を入れて、色んな所に行かなくてもそこに行けばある程度そろうようなショッピングセンターを、郊外に作って下さい。(女性/20代/旧市内)

7 自然・緑地・公園

- ●小さい子どもが安全に思いっきり遊べて、家族でも楽しめる公園がほしい。(女性/30代/中郷)
- ●ドッグラン、犬とのふれあいの場所がほしい。(男性/60代/旧市内)
- ●長伏公園及び河川敷について。先頃、多少の整備がありましたが、河川敷は、対岸に比べお粗末すぎます。散歩コース、芝、サッカー及びソフトボールが安心してできるように、せめて草刈り等はやってほしい。(男性/60代/中郷)
- ●長伏の駐車場は広い駐車場があるのにほとんど使用される事はないと言えそうで、使うのは緑まつりの時くらいで、もったいない。公園にはトイレも設置されていますので、お年寄りが集まってお茶でも飲みながら、皆さんで楽しく話したり歌ったりする小さな小屋がほしい。(女性/60代/中郷)
- ●今のままの自然、きれいなお水をこれからも引き続き子どもたちに渡してあげられるようにしていきたい。(女性/40代/錦田)
- ●緑豊かな環境をこのまま維持してほしい。(女性/50代/錦田)
- ●長伏公園の近くに住んでいます。四季の風景を楽しみながら公園近くの土手の上を歩いています。静かな環境で、雨、風の強い日以外の朝に、ウォーキングをしております。公園の付近は静かではありますが、幼児等をあまり見かけません。もう少し公園内の設備を充実すれば、人が集まるのではないでしょうか。せっかく静かな環境があるのですから、夏のプールだけでなく、休日なんかもっと賑やかになると思います。(男性/70 代以上/中郷)
- ●山田川の自然の里、とても素晴らしい場所になったと思います。三島市にも休耕田がたくさんあるので、どんどん活用される事を望みます。荒地にしておくのはもったいないし、景観もよくないと思います。(女性/50代/中郷)
- ●三島駅(新幹線)に降り立つ度に思いますが、富士山を望むその景観は、この都市の財産であると感じています。今後もこの景観を次世代以降に残せるような方向性を望んでいます。(男性/30代/北上)
- ●①三島市は南北に細長いです。私は南の方に住んでいます。南には体育館や公園がとても少なく、とても不便です。子どもを安心して遊ばせる事のできる公園を作ってほしいです。②犬を飼っています。 犬をフリーで自由に遊ばせてあげられるドッグランを作ってほしいです。③子どもの医療費を、高校卒業するまで1回500円にしてほしいです。(女性/30代/中郷)
- ●いつまでもかわせみの住む自然を今後も残してほしい。(男性/40代/旧市内)
- ●幼児が自由に走れたり、休日等に家族が弁当を持参してくつろげるような、天然芝の公園ができれば と願っています。(男性/60 代/中郷)
- ●公園がもっと近くにあればよいです。子どもが自転車の練習をする時に場所がないので、どこかにできたらよいです。道路だと危ないので…。(女性/40代/錦田)
- ●雨の日に子どもを思いきり遊ばせる所がほしいです。私が知らないだけかもしれませんが、家の周りには見当たりません。屋内の公園みたいのがあればよいと思います。子育て支援センターは、小さい子どもしか行かれないし、行ってもいっぱいで入れない。4才や5才児が遊べるような施設があったらよいと思います。(男性/20代/錦田)

8 環境・衛生

- ●ウォーキングに行くと、犬の糞をあちこちに発見する現状を悲しく思います。(男性/60代/錦田)
- ●自然な環境を残してほしい。(女性/60代/錦田)
- ●私はジョギング、ウォーキングが好きで、他の街にもウォーキングが目的で外出する事が多いです。 その事で気付いたのは、三島はどんな小さな路地でもごみがない、花がきれいでもちろん川の中もご みがなく素晴らしい、という事です。他の街に行かなければ自分の住んでいるまちの、環境に恵まれ ている中での生活に、喜びを感じる機会がなかったかもしれません。今は他の街に自慢したい衝動に 駆られている心境です。(女性/60 代/旧市内)
- ●水の都三島…と呼ばれ、今も私の知っている限りのどこよりも、おいしい水が飲める幸せを感じます。 しかし!ごみ収拾はルールが守られていない状態で、環境は決してよいとは言えません。一度、商工 会議所の駐車場入口のごみ置き場をご覧になって下さい。ほんのひとにぎりの勝手気ままな三島市民 の現状が見えてきます。(女性/50代/旧市内)
- ●ごみについて。①粗大ごみを捨てる際には、清掃センターまで持参しなければならないが、浜松市は、連絡をすれば指定日にごみステーションへ捨てることができる。※指定日とは、清掃センター連絡後に、日と番号の連絡がある。今は、三島から浜松に移送で対応。②ごみステーションにネットがない。(男性/40代/中郷)

9 広報・広聴

- ●三島の声の広報が聞こえにくいです。スピーカーをたくさんつけてほしいです。(女性/70 代以上/居住地区不明)
- ●スピーカーから流れる広報みしま、いつも一番大切な所で、音は聞こえているのに放送内容がはっきり分からなくて、何度も聞き直したり、それでもよくわからない時は携帯で広報みしまのスピーカー内容を確認したりしています。スピーカーからの内容が、はっきりよく分かる地域とそうでない地域があるようで、緊急の時のために工夫が必要かと感じたりしております。三嶋大社〜三島広小路、三島本町〜三島駅南口周辺商店街に、もう少し活気が出たらよいかなと思う事があります。観光スポットだけでなく、入ってみたいと思えるお店が増えると、そのお店を目当てに三島に訪れる人も増えるかと思います。(女性/40代/旧市内)
- ●①ひとり暮らしで新聞を取っていないので、広報誌を目にした事がありません。広報誌はどこか人の集まる場所(駅前等)に配置できないものでしょうか。②他県や他市町村では、携帯電話のメールアドレスに防災や犯罪、今回の計画停電の情報等、市のイベントも含めてお知らせのメールが配信されるサービスがありました。市内の放送では、他市で勤務している時間等の際にどうなっているのか分かりません。そのようなサービスは検討できないでしょうか。(女性/20代/旧市内)
- ●さくらチャンネルは計画停電の際は非常に役立った。このように市民が必要としている情報をもっと 積極的に放送していただきたい。(男性/60代/旧市内)
- ●市からの広報(放送)が聴き取れない。災害時に直面した時を考えると不安に思う。各戸に確実に届くようにしてほしい。(女性/50代/中郷)
- ●広報の配布方法ですが、新聞の広告と一緒に折り込む方法はいかがですか?現在は組長が配布していますが、負担軽減のために変更していただけませんか。以前住んでいた地域では、新聞広告と一緒に入っていました。(女性/40代/中郷)
- ●①三島駅北口⇔南口間の通行が不便。②駅付近に活気が少ないと思う。商業施設、病院等もないため 駅近くは不便。③広報みしまはとてもよい。知りたい情報を気軽に見る事ができる。もう少し市民参 加型だとなおよい。サークル活動、幼稚園や小学校の様子等載っていると楽しい。(女性/20 代/旧市 内)
- ●①緊急放送について。放送内容が聞き取れない。窓を閉めていると全くわからない。防災無線や緊急メール送信等の対策の方が効果的では?②三島市立図書館の駐車場について。ワンボックスカーはもちろん、車高の高い軽自動車も立体駐車場を使えない。地上駐車場は狭く、混雑時はかなり待たされるため、結局利用を諦めてしまう。何か対策はないのでしょうか?③歩道について。最近、老人のシニアカー使用が多いが、歩道が狭いまたはないため、非常に危険。老人の比率も増え、シニアカー使用者は更に増えると思う。広くて安全な歩道の整備を望みます。(女性/40代/中郷)

10 その他

- ●高齢者が多く、高齢者の元気、活躍も喜ばしいが、若い世代に元気がない感じがする。仕事の内容、 将来的に考えて若い方たちに張り切ってもらいたい。(女性/70代以上/旧市内)
- ●市外へ通勤している時、バスで三島に帰ってきて、降りた時ほっとした気持ちになれたことがとてもよかったです。今でもそんな気分になれ安らぎを感じます。(女性/60代/錦田)
- ●思いやりあふれるまち、隣同士が声をかけ合える、本来の人と人のつながりが持てるような三島市ができれば、どのような事が起ころうともそれを乗り越えてゆける力が備わると思います。人の力です。 (男性/50代/錦田)
- ●三島のイベントを毎年楽しみにしています。昔からの行事等がなくならないようにしてほしいです。 (女性/30代/北上)